

## DESARROLLO SOSTENIBLE: Historia



A partir de la segunda mitad del siglo XX, los temas vinculados a crecimiento económico y desarrollo económico, así como sus consecuencias ambientales, han sido motivo de interés, investigación, polémica y debate.

Con el propósito de llevar adelante una investigación interdisciplinaria que aborde el desarrollo económico, pero teniendo presente aspectos sociales, culturales y ambientales, la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO), creó en 1972 el **Programa sobre el Hombre y la Biósfera: MAB** (por su sigla en inglés).

En 1987 la Comisión Mundial sobre Medio Ambiente y Desarrollo, perteneciente a la Organización de las Naciones Unidas (ONU), presentó el informe **Nuestro Futuro Común**. En él se planteaba que el modelo de desarrollo, vigente hasta ese momento, destruía el ambiente y dejaba cada vez más personas en situación de pobreza. Proponía no hacer una separación entre desarrollo y ambiente, porque ambos están interrelacionados y definía, por primera vez, el concepto de *Desarrollo Sostenible*.

La Cumbre de la Tierra sobre Medio Ambiente y Desarrollo, celebrada en 1992 en la ciudad de Río de Janeiro (Brasil), sentó las bases para la protección del medioambiente, solicitó a los gobiernos promover la legislación necesaria para ello y estableció la **Agenda 21**, donde se planteaban una serie de asuntos que debían ser abordados a nivel mundial, nacional y local, para poder alcanzar un desarrollo sostenible, incorporando a los desafíos económicos y sociales, también los medioambientales.

En el año 2000 la ONU adoptó, con un plazo de 15 años para su cumplimiento, los **Objetivos de Desarrollo del Milenio**, siendo uno de ellos “garantizar la sostenibilidad del medioambiente”. En 2015 se realizó una valoración de los logros alcanzados y como forma de continuar con las acciones, la ONU estableció los **Objetivos de Desarrollo Sostenible** y la **Agenda 2030**.

Las *Reservas de Biósfera* surgen a partir del Programa sobre el Hombre y la Biósfera, formando en una red mundial que incluye más de 700 lugares, en 124 países del mundo. Uruguay ingresa a la red en 2004, con la *Reserva de Biósfera Bañados del Este*.

El informe *Nuestro Futuro Común* de 1987, fue el resultado de cuatro años de investigación de una Comisión liderada por Gro Harlem Brundtland (primera ministra de Noruega en aquel momento). Por dicha razón el informe se conoce mundialmente como *Informe Brundtland*.

